

"Ronderos de Ayavaca desmienten diálogo con minera china Río Blanco", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 13 de noviembre de 2019.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/12/11/2019/ronderos-de-ayabaca-desmienten-dialogo-con-minera-china-rio-blanco>

Fecha de consulta: 19/05/2020.



Foto: Gobierno del Perú

Servindi, 13 de noviembre, 2019.- A través un comunicado público, la Central Única de Rondas Campesinas de Ayavaca – Sede Hualcuy y el Colectivo por Ayavaca, desmintió haber iniciado un supuesto diálogo con la minera china Río Blanco Cooper, afirmación que en los últimos días dicha empresa se encargó de difundir por sus redes sociales.

«[...] rechazamos las aseveraciones hechas por dicha empresa, aludiendo a un supuesto diálogo con las dirigencias ronderiles [...]», señalan en el pronunciamiento que fue publicado por la Red Muqui.

Acto de intromisión

Como se recordará, los ronderos de Ayavaca denunciaron recientemente que el pasado 9 de noviembre un grupo de empresarios chinos irrumpió en la asamblea interna de capacitación rondera que venían realizando en el auditorio del Hotel Aypatiq de la ciudad de Ayabaca.

Aquel día, el gerente de la empresa minera Río Blanco, **Du Chengxiang**; su traductor y el director social, **Juan Aquino**, ingresaron al auditorio sin respetar la decisión del grupo presente que los invitó a retirarse, según informa la Red Muqui.

Fue entonces que la Central Única de Rondas Campesinas de Ayavaca se pronunció para denunciar «de manera categórica la intromisión de agentes de Río Blanco a una asamblea organizada por la dirigencia de la ronda», señalaron entonces.

Sorpresivamente, minutos más tarde, la página de facebook de la empresa Río Blanco Cooper difundiría un comunicado asegurando que los empresarios mineros habían sostenido un diálogo en un ambiente “respetuoso” con los ronderos y comuneros de Ayavaca.

«En un ambiente tranquilo, respetuoso y de mucho dialogo, la central provincial de rondas campesinas de Hualcuy, el colectivo de Ayavaca, organizaciones de la sociedad civil y pobladores de la provincia de Ayabaca conversaron con los funcionarios de la empresa Rio Blanco Cooper, en el taller desarrollado el día de hoy en la ciudad de Ayavaca», se lee en la publicación.

Respuestas y exigencia firme

Ante esta sorpresiva manipulación informativa, la organización de ronderos se volvió a expresar para desmentir tales aseveraciones y, además, mostró su rechazo hacia la permanencia de la minera china en la comunidad.

«Las organizaciones y la población de Ayavaca rechazamos contundentemente la presencia de la empresa minera Río Blanco quien viene desde hace tiempo corrompiendo y dividiendo a varios dirigentes; engañando con regalos, dinero y prevendas a la población; usando

fundaciones como fachadas para ingresar a nuestros territorios», manifiestan en el comunicado.

Al mismo tiempo, los ronderos de Ayavaca fueron tajantes y aseguraron que no mantendrán un diálogo con la minera china por ser una empresa que no ha respetado la Consulta Vecinal realizada en el año 2007 y que —según informan— le dijo NO a la minería.

«[Le dijo] NO a una empresa que quiere destruir las fuentes de agua de la sierra piurana, NO a quien quiere destruir nuestros páramos y bosques de neblina (nacientes de agua), NO a quien ha provocado víctimas y denuncias», recordaron los ronderos.

En ese sentido, la agrupación comunal ratificó su rechazo a la intervención de la empresa Río Blanco y exigió el retiro de sus oficinas clandestinas de Ayavaca, declarándolas en adelante como “no gratos” para sus territorios.